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Лучший работодатель по версии большинства 
крупнейших рекрутинговых компаний и партнер 
СПбГЭУ ОАО «Газпром» в лице топ-менеджмента 
компании навестил университет. В делегацию вхо-
дили заместитель председателя правления Сергей 
Хомяков, начальник управления по взаимодей-
ствию с дочерними организациями Департамента 
по управлению персоналом компании Татьяна То-
карева, заместитель генерального директора по 
экономике и финансам ЗАО «Газпром межрегион-
газ Санкт-Петербург» Виктор Ожегов и представи-
тели дочерних предприятий. Должности гостей и 
статус компании говорят об уровне мероприятия, 
прошедшего в университете.

В 2011 году Санкт-Петербургский государствен-
ный экономический университет получил статус 
опорного вуза ОАО «Газпром». «Выбор на ваш уни-
верситет пал не случайно, был проведен отбор среди 
всех высших учебных заведений страны, а почетного 

звания удостоились лишь лучшие и наиболее быстро 
развивающиеся», — подчеркнула Татьяна Токарева.

После открытия Дня Газпрома в Актовом зале 
СПбГЭУ началась ярмарка вакансий, где студенты 
могли заранее обсудить прохождение практики или 
же узнать все подробности о трудоустройстве. Более 
детальную информацию о дочерних предприятиях 
крупнейшей компании страны, таких как «Газпром-
банк», «Газпром экспорт», «Газпром энергохолдинг», 
студенты могли прослушать на мини-лекциях. Пред-
ставители каждой из «дочек» Газпрома объяснили 
специфику работы компании, рассказали про основ-
ные навыки, которые требуются от студентов, обрадо-
вали карьерными перспективами. 

Плодотворное сотрудничество СПбГЭУ с ОАО «Газ-
пром» открывает для учащихся и самого вуза огром-
ные перспективы, возможность выхода на междуна-
родную арену. Вместе с Газпромом и у СПбГЭУ сбудутся 
мечты.                                                                                       «Э»

Как сбываются мечты 

 слово ректора 

Дорогие друзья!
1 октября окончательно за-
вершился этап юридическо-
го присоединения СПбГУСЭ к 
Санкт-Петербургскому госу-
дарственному экономическо-
му университету. С этого дня 
наш коллектив пополнился 
трудолюбивыми и целеу-
стремленными коллегами, а 
большая студенческая семья 
выросла до 38 тысяч человек. 
Несмотря на формальности, 
уже в течение нескольких 
последних месяцев многие 
управления и отделы СПбГЭУ 
плодотворно работают в 
тесной связке с сотрудника-
ми Университета сервиса и 
экономики, рассчитывая на 
профессиональное мнение, 
помощь и поддержку в ходе 
непростого процесса станов-
ления объединенного вуза. Во 
многом этому способствуют 
уже сложившиеся добрые че-
ловеческие контакты между 
коллегами. 

Проще всего, конечно, 
этап реструктуризации на-
ших вузов восприняли перво-
курсники. Ведь 1 сентября это-
го года ребята, поступившие в 
СПбГЭУ и ГУСЭ, вместе и друж-
но отметили уже общий День 
знаний. Как один коллектив, 
как одна семья. Многие номера 
концертной программы были 
подготовлены общими усили-
ями. А совместный труд, как 
известно, объединяет. 

Процесс объединения — 
это прекрасное время для 
переосмысления и обнов-
ления. Именно сейчас есть 
прекрасная возможность, 
чтобы проявить все свои 
таланты и способности, для 
того, чтобы заявить о себе 
как об активном и увлечен-
ном студенте или же о ярком 
профессионале, готовом вне-
сти свою лепту в общее. Же-
лаю успехов и плодотворной 
детяельности!

Д.э.н., профессор
И.А. Максимцев
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В Институте управления прошла ставшая традиционной акция 
«День донора университета». В мероприятии, направленном 
на обеспечение лечебно-профилактических учреждений города 
донорской кровью и ее компонентами, приняли участие  
100 студентов и сотрудников СПбГЭУ. В этот раз городская станция 
переливания собрала 35 литров крови. Благодарим всех участников 
мероприятия!

День донора

2
 наш опрос 

 Вопрос:  КаКие изменения 
в системе образования в 
последние годы вы считае-
те наиболее позитивными? 
что на ваш взгляд носит 
негативный хараКтер?

Специалист  A: Позитив не вы-
явлен. Негатив — в разрушении ба-
зовых основ образования, полная 
потеря статуса наличия высшего 
образования как возможности для 
наиболее одаренных и способных. 
Искажение статуса преподавателя 
от желания научить студента в сто-
рону финансовой зависимости от 
последнего. 

Специалист K: Позитивно: 
расширение образовательных 
технологий, иностранный язык. 
Отрицательное  — введение ком-
мерческих форм обучения, нет 
корреляции между доходами ро-
дителей и способностями и жела-
нием учиться у детей.

Специалист B: Позитивно от-
ношусь к переходу  к компетенци-
ям. Давно пора подумать — КОГО 
мы готовим, а не «какую информа-
цию надо в него впихнуть».

Еще — к мультимедиа — надо 
обучать преподавателей, а то мы 
отстаем от студентов — мне, напри-
мер, мой мобильник с сенсорным 
экраном до сих пор трудно дается. 

Негативные изменения по-
следних лет — это, конечно, ЕГЭ — 
его надо менять по сути, адаптируя 
хоть чуть-чуть:

а) к разнообразию личностей 
(не-визуал, например, никогда в 
жизни не запомнит, какого цвета 
платье было на Наташе Ростовой, 
потому что эта информация для 
не-визуала не существует. Зато ло-
гик и аудиал прекрасно знают, что 
Ларина — Татьяна Дмитриевна — 
но чем это может быть полезно в 
дальнейшей жизни?!)

б) к «инновационной эконо-
мике» — задача заучить наизусть 
противоречит задаче создать, от-
крыть, изобрести, адаптировать, 
изменить…

в) к изменчивости мира и к не-
обходимости постоянно учиться.

Специалист Н: Позитивные 
моменты: вырос обмен препода-

вателями с зарубежными вузами, 
чаще стали ездить учиться за гра-
ницу студенты. Растет научный об-
мен и  совместные проекты. Но это 
капля в море. Объемы мобильно-
сти и преподавателей, и студентов 
должны увеличиться в разы, чтобы 
дать эффект.

Плохо, что не меняется отно-
шение к вузовским работникам. 
Вернее оно становится хуже. Се-
годня работать в вузе не престиж-
но. Посмотрите на статус и доходы 
преподавателей вузов за рубежом 
и в России. Это позор для нашей 
страны. 

Специалист J: Позитивным 
считаю внедрение стандартов тре-
тьего поколения. Подготовка ра-
бочих программ и УМК встряхнула 
преподавательский коллектив. Вы-
нуждены были отсеяться профне-
пригодные кадры. Положительно 
оцениваю внедрение балльной 
аттестации по итогам семестра, 
активных инновационных методов 
обучения.

Отрицательно на системе выс-
шей школы сказывается снижение 
аудиторной нагрузки, падение пре-
стижа профессии и достатка ППС.

Специалист G: Позитив — уве-
личение государственного финан-
сирования на реализацию иссле-
довательских проектов в ВУЗах. Что 
носит негативный характер? Отсут-
ствие единой системы повышения 
квалификации преподавателей.

Специалист L: Считаю, что в 
любом феномене, даже самом не-
приглядном и на первый взгляд 
бессмысленном, можно найти точ-
ку роста. Считаю неправильным 
делить перемены на позитивные 
и негативные. Например, пресло-
вутый ЕГЭ, бакалавриат/магистра-
тура и другие. Полагаю, ключ к 
оценкам — в качестве управления 
вузами и образованием в целом. А 
менеджмент и в рамках отдельных 
вузов, и в Минобрнауке — дирек-
тивен, неструктурирован, хаоти-
чен, лишён логики и осмыслен-
ности. И самое главное — МОН 
перестало видеть смысл в борьбе 
за высшую школу, а ректораты – в 
борьбе за свои вузы. Это признак  
умирания — переставать бороться 
за своё существование.

Мы продолжаем публиковать ответы опроса по каче-
ству образования, который проводился среди препо-
давателей вузов Санкт-Петербурга летом 2012 года.
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В стенах СПбГЭУ прошла лекция одного из 
наиболее видных экономических деятелей 
современной России, бывшего министра 
финансов РФ, президента-председателя 
банка ВТБ 24 Михаила Задорнова. Желаю-
щие послушать выступление высочайшего 
профессионала в сфере банковского дела 
заполнили весь актовый зал главного зда-
ния СПбГЭУ.

Основной темой выступления стал эко-
номический рост России и роль банковской 
системы в его обеспечении. Эксперт наглядно 
объяснил, куда движется наша страна и что ее 
ожидает в ближайшем будущем. Прогноз, безу-
словно, положителен, несмотря на замедление 
темпов роста — таково мнение гостя нашего 
университета.

После окончания лекции студенты имели 
возможность задать любой интересующий их 
вопрос бывшему министру финансов. Упустить 
такой шанс не мог себе позволить ни один сту-

3
 гости вуза 

дент. Речь шла о пенсионной реформе, ставшей 
столь актуальной в связи с недавними инициа-
тивами правительства РФ, о развитии микро-
финансовых организаций и их конкуренции с 
компаниями банковского сектора, о «рецепте» 
удачной карьеры.  

О способности российской системы обра-
зования готовить по-настоящему компетент-
ные кадры Михаил Задорнов высказался в по-
зитивных тонах. «Да, конечно, проблемы есть, 
но в СПбГЭУ сохраняется высокий уровень под-
готовки студентов, поэтому все в ваших руках», 
- подчеркнул банкир.

После окончания выступления Михаилу 
Задорнову была подарена золотая медаль в па-
мять о посещении одного из ведущих экономи-
ческих вузов страны.

Признание высокого статуса СПбГЭУ, вы-
сказанное таким выдающимся специалистом, 
убедительно свидетельствует о правильном 
векторе развития нашего университета.      «Э»

Знакомьтесь, ВТБ!

19 сентября в рамках 36-й Генеральной ас-
самблеи с открытой сессией СПбГЭУ посетила 
Международная организация по стандарти-
зации (ИСО). Более 40 иностранных участни-
ков из 36 стран, среди которых президенты  
европейского комитета по сертификации 
(CEN) и европейского комитета по электро-
технической стандартизации (CENELEC), а 
также руководители ряда национальных 
органов по стандартизации, обсудили тему 
«Как университет применяет стандарты в 
учебной и научной деятельности».

В своём видеообращении ректор Игорь 
Максимцев поприветствовал участников ме-
роприятия  и высоко оценил решение вновь 
провести Генеральную ассамблею в нашей 
стране, в Санкт-Петербурге. Также со сторо-
ны университета проректор по качеству Еле-
на Горбашко представила свой доклад «Роль 
стандартизации в образовательной и научно-
исследовательской деятельности». 

В рамках открытой сессии обсуждались во-
просы влияния стандартов на инновационный 
рост экономики, повышение конкурентоспо-

собности продукции, обеспечение достойного 
качества жизни, повышение социальной ответ-
ственности работодателя. 

Следует отметить, что в нашей стране Ге-
неральная ассамблея ИСО прежде состоялась 
лишь однажды в 1967 году. Проведение это-
го международного события в России в этом 
году свидетельствует о признании на мировом 
уровне достижений Российской Федерации в 
области международной стандартизации и ак-
тивизации работ в этой сфере.                         

«Э»

 Стандарты качества  — международные

Президент-председатель банка ВТБ 24 Михаил 
Задорнов рассказал о роли банковской системы.
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 cвой бизнес на “пятерку” 

Большинство людей очень 
хочет начать свое дело, но 
боится прогореть, поте-
рять первичные вложения, 

не справиться. Главное правило: 
отбросить страхи и сомнения и де-
лать, делать, делать!

С чего же начать? Самый про-
стой и логичный вариант — начать 
свое дело в Интернете. Займитесь 
инфобизнесом! Что это такое и по-
чему именно инфобизнес?

✔ В инфобизнесе вы зараба-
тываете на продаже собственных 
знаний, умений, особой инфор-
мации (например, на знании ино-
странных языков, умении избегать 
конфликтов, навыках вышивания и 
т.д. Успешно работают даже онлайн-
курсы игры на гитаре! Так что вы-
бор огромен). 

✔ Риски минимальны. Даже 
если у вас не получится, вы не поте-
ряете материальные активы, а даже 
наоборот — у вас останутся разра-
ботанные курсы, книги, тренинги и 
прочие инфопродукты.

✔ Бизнес в Интернете не тре-
бует вложений, нужен только сайт 
(который можно сделать на бес-
платной платформе).

✔ Вам не нужны поставщики и 
подрядчики, ваш товар — это ваши 
знания. И, естественно, прибыль 
составляет 100%!

✔ Интернет-бизнес — это сво-
бода, можно работать в любой точке 
мира, главное, чтобы был Интернет.

Мы открыВаеМ серию урокоВ по запуску и разВитию собстВенного бизнеса. здесь не будет Воды и теории, а только 5 практических со-
ВетоВ В каждоМ Выпуске. если следоВать пошагоВоМу алгоритМу урокоВ, то каждый, даже студент-перВокурсник, сМожет начать сВое 
дело и получить перВые прибыли без Вложений.

Урок 1.  
Как начать свой бизнес  

без вложений
И, прежде всего, необходимо 

определиться с бизнес-нишей, в ко-
торой вы будете работать, и с темой.  
Иногда ниша и тема могут совпа-
дать, но чаще всего ниша шире (на-
пример, в нише психологических 
курсов популярна тема «Как позна-
комиться с девушкой» (или поисти-
не золотоносная жила — тема «Как 
выйти замуж»), в нише здорового 
образа жизни — темы похудания 
(еще одна из «золотых»), здорового 
питания, в нише личной эффектив-
ности — темы тайм-менеджмента, 
позитивного мышления и т.д.). 

доМашнее задание:  
выбрать тему для своего будущего 
бизнеса и найти минимум 10 книг 
по этой теме. 

полезная литература:
А.Парабеллум, Н.Мрочковский 
«Инфобизнес. Зарабатываем  
на продаже информации».

В следующем уроке мы обсудим, как 
правильно определить целевую ау-
диторию в вашей нише и теме.                                  

ирина ВострикоВа

2-6 октября делегация СПбГЭУ во главе с 
ректором Игорем Максимцевым приняла 
участие в работе 11-й ежегодной сессии Ми-
рового общественного форума «Диалог ци-
вилизаций» на греческом острове Родос.

В рамках Родосского форума состоялся ряд 
пленарных заседаний и секционных дискуссий, 
посвященных выработке понимания целостной 
картины мира, векторов его развития и есте-
ственной эволюции, а также возможным вари-
антам нового мироустройства. На площадках 
форума более 500 участников из 80 стран мира 
обсуждали вопросы геополитики, геоэкономи-
ки, современные подходы к культуре, семейным 
ценностям и образованию. Многие докладчики 
не избежали в своих выступлениях самых зло-

бодневных тем — экономических проблем в 
США и мировых интеграционных процессов.

Одной из ключевых проблем для обсуждения 
стали также шиитско-суннитский диалог и вариан-
ты развития сирийского кризиса. Именно поэтому 
на Родосский форум были приглашены предста-
вители этих двух исламских течений. «На форуме 
присутствуют люди из Ирана, Ирака, Иордании, 
Египта и стран Персидского залива. Несмотря на 
некоторые столкновения между суннитами и ши-
итами, все согласились, что нет непреодолимых 
противоречий. Но конфликт в Сирии финансиру-
ется и подпитывается оружием извне», — подчер-
кнул президент-основатель МОФ «Диалог циви-
лизаций» Владимир Яунин в интервью немецкой 
газете «Шпигель».                                                           «Э»

Родосский форум
 на международной арене 
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 комментарий специалиста 
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Для россиян смс остаются одним 
из самых любимых и популяр-
ных видов общения. Короткие 
сообщения прочно вошли в 
нашу жизнь. Их можно писать 
на лекции, в метро, в ходе дело-
вых встреч и из-под одеяла.  По 
некоторым данным жители на-
шей страны 1 января этого года 
отправили 1 миллиард 300 мил-
лионов маленьких посланий. 

Но всё ли так безоблачно? Обо-
ротной стороной медали в наши 
дни стал смс-спам, засоряющий 
мобильные телефоны и доставля-
ющий массу хлопот. 

Окна и двери, такси и вечерин-
ки и даже заманчивый шанс выи-
грать миллион! Вы не спрашивали, 
а вам уже ответили. Назойливые и 
неуместные смс-рассылки порой за-
ставляют нас изрядно понервничать. 
Ушлые предприниматели регулярно 
вторгаются в частное пространство 
абонентов в погоне за раскруткой 
и ростом продаж. Эффективность 
подобного вида рекламы с первого 
взгляда минимальна. Но что думают 
об этом специалисты?

 «Это элемент так называемого 
маркетинга взаимодействия, когда 
компания стремится установить и 
развить тесную взаимосвязь с по-
тенциальным или уже существую-
щим клиентом. Эффективность 
определяется, в первую очередь, 
тем, что изначально потребитель 
сам выбирает принимать ему или 
нет это сообщение, оставляя свои 
координаты в той компании, в 
которую он обратился при совер-
шении первоначальной покуп-
ки. Благодаря подобному методу 
компания может планировать 
свои дальнейшие маркетинговые 
действия, исходя из интенсивно-
сти сообщения и его содержания. 
Например, нестёртые сообщения 
городского такси имеют свой ре-
зультат», — таково мнение декана 
факультета экономики и финансов 
Вероники Шубаевой.

Смс-рассылки бывают двух ви-
дов. Те, что осуществляет сам опе-
ратор сотовой связи, и те, что реа-
лизуются сторонними компаниями. 
Последние, как правило, и достав-
ляют больше всего неприятностей. 
Сообщения могут приходить не 
только с коротких, но и даже с част-
ных номеров. А контролировать их 

Коротко и сердито

содержание, частоту появления или 
время доставки практически невоз-
можно. В три часа ночи вам пред-
лагают установить металлические 
двери? Самое время обращаться за 
правовой помощью.

«В большинстве случаев, або-
ненты добровольно соглашаются 
на получение смс-рассылок. Это 
происходит путем подписания до-
говора о предоставлении услуг 
связи, поэтому перед подписанием 
такого документа необходимо озна-
комиться с его содержанием и при 
нежелании получать такого рода 
услуги [прим. ред. «смс-рассылки»] 
отказаться от данного пункта до-
говора», — комментирует данную 
ситуацию начальник юридического 
отдела СПбГЭУ Павел Смирнов.

Интернет-пространство пе-
стрит разнообразием предложе-
ний по организации смс-рассылок. 

тает до 60 копеек или даже 1 рубля 
за сообщение. При этом вам пред-
ложат геотаргетинг, выборку по 
возрасту, полу и другим опциям. Но 
с кратковременным ростом про-
даж вы запросто можете получить 
в придачу и испорченное реноме. 
Стоит ли пользоваться подобными 
услугами — решать вам. 

Согласно нашему опросу, услу-
гами и товарами, реклама которых 
неожиданно пришла абонентам 
на их мобильный телефон, поль-
зовались 20 процентов граждан. 
При этом у 65 процентов такой вид 
коммуникации вызывает стойкое 
раздражение. Пожалуй, нервы и 
испорченное настроение — это 
единственная цена, которую пла-
тит абонент, ставший жертвой 
спама. Ведь входящие смс в нашей 
стране по-прежнему остаются бес-
платными.                      артёМ МожаеВ

Если у вас есть собственная база 
номеров, то одно «письмо счастья» 
обойдется вам от семи до 40 копе-
ек. Если же поиск жертв смс-спама 
вы отдаете на откуп агентству, то 
цена услуги для вас резко  возрас-

СМС-рассылки — 
это элемент так 
называемого 
маркетинга 
взаимодействия, 
когда компания 
стремится 
установить тесную 
взаимосвязь  
с клиентом.
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Более 200 успешных бизнесме-
нов, деятелей науки и искусства, а 
также именитые международные 
гости съехались на 5-ю германо-
российскую конференцию моло-
дых лидеров. Они не только увере-
ны, что наши страны сообща могут 
сделать больше и в экономики, и в 
культуре, но и готовы взяться за 
это, не жалея сил.  Вслед за «боль-
шой двадцаткой» Петербург при-
нял очередное яркое собрание на 
более чем высоком уровне. 

Каков он современный лидер 
и как он может улучшить жизнь 
на планете? Ответ на этот вопрос 
попытались дать организаторы 
конференции, развернувшейся на 
самых престижных площадках го-
рода. Активные и успешные интел-
лектуалы из России и Германии, от-
бросив предрассудки и преодолев 
языковой барьер, сообща взялись 
за решение важнейших мировых 
проблем.

Игорь Максимцев, член по-
печительского совета германо-
российской конференции молодых 
лидеров: «Необходимо строить 
взаимопонимание, укреплять 
доверие и восстанавливать ино-
гда разрушенные политиками 
отношения. Потому что моло-
дежь — это будущее. Молодые 
люди гораздо лучше понимают 
друг друга, и, на наш взгляд, это 
очень важно для будущего раз-
вития нашей планеты».   

В этом году соорганизатором 
конференции с российской сто-
роны стал Санкт-Петербургский 
экономический университет. Сту-
денческие обмены с Германией и 
уже многолетняя практика про-
грамм двойных дипломов — хоро-
ший пример прямых человеческих 
контактов с европейскими партне-
рами. Именно такие связи, по мне-
нию председателя  конференции 
герцога Ольденбургского Кристо-

фа, могут дать новый импульс со-
трудничеству  двух стран. 

В стороне от происходящего не 
остались ни власти двух стран, ни 
глобальные корпорации. Молодые 
умы — это источник свежих идей 
и нестандартных решений. А они, 
как известно, дорого стоят в наше 
время. Крупнейшие бизнесмены, ав-
торитетные чиновники Евросоюза, 
парламентарии и дипломаты России 
и Германии приехали, чтобы лично 
услышать мнение подрастающей 
смены и поделиться своим опытом.  

Василий Кичеджи, вице-
губернатор Санкт-Петербурга: 
«Абсолютно уверен, так как все-
таки обладаю большой инфор-
мацией, в том, что отношения 
между Россией и Германией 
очень и очень позитивные. Вы 

Вдохновение без границ

знаете, и все мы знаем об отно-
шениях наших лидеров — Вла-
димира Владимировича Путина 
и госпожи Меркель». 

За три дня в Петербурге мо-
лодые лидеры смогли сверить 
позиции по ключевым вопросам. 
Европейская интеграция, эконо-
мический рост, энергетика, наука и 
культура обсуждались не только в 
величественных залах Президент-
ской библиотеки, но и в нефор-
мальной обстановке. А завершил-
ся форум в еще не остывшей от 
глобальных идей Стрельне. Где по-
сле официальной церемонии один 
из участников с немецкой стороны 
сделал предложение руки и сердца 
своей русской подруге. И это еще 
раз подчеркивает — вдохновение 
не знает границ.            артёМ МожаеВ

герцог ольденбургский кристоф, председатель герМано-
российской конференции Молодых лидероВ: «В на-
стоящее время для нас важно расширять 
отношения и углублять доверие. Слоган 
«Вдохновение без границ» не случайно вы-
бран лейтмотивом конференции. Это яс-
ное выражение того, что мы считаем, что 
лучшие дни российско-германских отноше-
ний еще впереди. И вы призваны внести ваш 
вклад, поэтому вы здесь». 

Молодые лидеры из России и Германии обсуждали в Санкт-Петербурге широкий спектр тем: от общеевропейской интеграции и 
посткризисного развития до мирового индекса счастья.

Волонтеры нашего университета обеспечивали логистику  
и помогали организаторам  на всех площадках конференции.

ф
от

о:
 В

.М
ай

ор
ов



Э№9 (1078) октябрь 2013

 память 

Доктор экономических наук, заслужен-
ный деятель науки Александр Николаевич 
Молчанов родился 8 сентября 1913 года в 
Рязанской губернии. Некоторое время про-
работав учителем после окончания средней 
школы, он заинтересовался банковской дея-
тельностью и поступил в ЛФЭИ. Окончив вуз 
с отличием, дальнейшее обучение  в аспи-
рантуре на кафедре денежного обращения 
и кредита молодой специалист сочетал с ак-
тивной преподавательской деятельностью 
в Ленинградском учетно-экономическом 
техникуме Госбанка. Когда разразилась вой-
на, Александр Николаевич ушел доброволь-
цем на фронт и в составе 1-го Белорусского 
фронта дошел до Берлина, был ранен и на-
гражден боевыми медалями. 

В июле 1947 года он успешно защитил кан-
дидатскую диссертацию по проблемам участия 
банков в хозяйственной деятельности.

Вся дальнейшая жизнь Александра Николае-
вича неразрывно была связана с высшей школой. 
А.Н. Молчанов возглавил Финансовую Академию 
Министерства финансов, а после ее ликвидации 
в 1956 году вернулся в родной вуз деканом заоч-

ного факультета. В 1960 году был избран прорек-
тором по научной работе. В эти годы активизиро-
вались исследования банковской деятельности, 
кредита, государственного бюджета и финансов 
предприятий. Профессор Молчанов предложил 
перейти к изучению зарубежной  банковской и 
финансовой деятельности, сравнительному ана-
лизу денежно-кредитных и финансовых систем. 
Он не только создавал необходимые условия для 
новых исследований, но и постоянно сам участво-
вал в разработках. За большие заслуги в развитии 
научной деятельности вуза ему было присвоено 
почетное звание «Заслуженный деятель науки 
РСФСР». Также А.Н. Молчанов был награжден ор-
деном Трудового Красного Знамени и медалью 
«За доблестный труд». 

На посту проректора по науке профессор 
Молчанов проработал до 1980 года, а в дальней-
шем на протяжении десяти лет руководил кафе-
дрой денежного обращения и кредита. Александр 
Николаевич скончался 23 февраля 1993 года.

Под его научным руководством были под-
готовлены и изданы учебники и пособия, по ко-
торым учились многие поколения выпускников 
экономических вузов страны.                           «Э»

К 100-летию со дня рождения  
профессора А.Н. Молчанова

7
 праздник 

1 сентября в СКК прошёл праздник «День знаний» Санкт-Петербургского государственного экономического университета, ставший самой 
масштабной в Петербурге церемонией посвящения первокурсников в студенты. Число гостей мероприятия составило порядка 8 000 человек, 
а кульминацией шоу стал флешмоб-танец студентов объединенного вуза, в котором приняло участие 100 первокурсников.

Первые в объединенном

фото: В.Майоров



Э №9 (1078) октябрь 2013

С 21 по 26 октября 2013 года в 
стенах СПбГЭУ пройдет Между-
народная студенческая олим-
пиада «Предпринимательство и 
менеджмент-2013». Это возмож-
ность проверить свои профес-
сиональные навыки, наладить 
контакты с преподавателями и 
студентами как российских, так и 
зарубежных вузов. 

Международная студенческая 
олимпиада проводится по 18 сек-
циям силами кафедры бухгалтер-
ского учета и аудита. У истоков ор-
ганизации стояли такие известные 
ученые университета, как профес-
сора П.А.Ватник и Ю.В. Мячин. 

С 2002 года руководителем про-
екта МСО «Предпринимательство и 

8

30 сентября в библиотеке СПбГЭУ состоялась выставка, посвящённая 64-ой годовщине образования КНР. Студенты и преподаватели  
смогли изучить значение символов удачи, счастья и благополучия, попробовать знаменитый чай Пуэр на чайной церемонии и прикоснуться  
к искусству  каллиграфии.
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Олимпиада для будущих 
предпринимателей

Праздник китайских друзей

менеджмент» является проректор 
по работе с филиалами, заведую-
щая кафедрой бухгалтерского учета 
и аудита Наталия Каморджанова. За 
минувшие годы Олимпиада напол-
нилась новыми проектами: курса-
ми повышения квалификации, кон-
ференциями и круглыми столами, 
мастер-классами и студенческими 
дебатами.

Задания Олимпиады ори-
ентированы на креативность, 
раскрытие теоретических зна-
ний студентов, а работа в одной 
команде позволяет участникам 
выявить необходимые навыки и 
применить их в экономике, учете, 
анализе и финансах, управлении 
предприятием.                             «Э»

 жизнь студенческая 

ф
от

о:
 В

.М
ай

ор
ов

Электронная версия газеты на сайте: 
www.finec.ru


